Ceci fait partie de la série

L'épître aux Ephésiens

De

Rusty Peterman

L'épître aux Ephésiens

Edifier les autres

(4.29-32)

n stade de sport a récemment été inauguré dans la ville d'Arlington, au Texas, après des années de planificationet de construction. L'ancien stade resta tout à côté pendant longtemps, jusqu'à sa démolition il y a quelques semaines. Lorsque j'ai vu dans le journal une photo de la dernière section des gradins à être démolie, j'ai pensé à ce principe fondamental dans la vie : il faut bien moins de temps pour démolir que pour construire.

Dieu nous rappelle cette vérité à travers ces paroles écrites par Paul :

Qu'il ne sorte de votre bouche aucune parole malsaine, mais s'il y a lieu, quelque bonne parole qui serve à l'édification nécessaire et communique une grâce à ceux qui l'entendent. N'attristez pas le Saint-Esprit de Dieu, par lequel vous avez été scellés pour le jour de la rédemption.

Que toute amertume, animosité, colère, clameur, calomnie, ainsi que toute méchanceté soient ôtées du milieu de vous. Soyez bons les uns envers les autres, compatissants, faites-vous grâce réciproque-ment, comme Dieu vous a fait grâce en Christ (Ep 4.29–32).

Dieu veut que dans l'Eglise on édifie les autres.

Notre texte, Ephésiens 4.29–32, nous montre deux manières d'édifier les gens : par nos paroles et par nos actions.

DES PAROLES QUI EDIFIENT LES AUTRES

Tout chrétien doit surveiller ses paroles. Une façon de faire cela est d'éviter toute "parole malsaine" (4.29a). Le terme grec traduit "malsaine" s'employait au sujet de nourriture fétide ou pourrie. Il y quelques semaines, le service d'aide aux nécessiteux de notre assemblée locale reçut des fruits d'un dépôt de distribution local. Lorsque les bénévoles préparaient les fruits pour la distribution parmi les défavorisés, quelqu'un remarqua un peu de moisi à peine visible sur les tiges de quelques fruits. Un bénévole ouvrit une pêche pour l'examiner et trouva l'intérieur complètement pourri. Tous les fruits étaient mauvais.

Personne ne veut manger un fruit pourri ; l'idée même de le faire nous donne des nausées. Et pourtant, du point de vue de Dieu nous avons souvent de la pourriture à la bouche. Les plaisanteries grossières, les obscénités, les paroles dites dans l'intention d'insulter, les mensonges, les calomnies, tout cela est purulence à la bouche.

Quel genre de paroles devrions-nous employer ? Notez les trois directives données par Paul : *Premièrement, nos paroles devraient édifier.* Nous avons la liberté de dire "quelque bonne parole qui serve à l'édification" (4.29b). Les paroles des chrétiens devraient être celles qui font ressortir les meilleures qualités des autres.

Deuxièmement, nos paroles devraient êtres appropriées. "Qu'elles répondent à un besoin" (4.29b, Bible du Semeur). En choisissant nos paroles, nous devons avoir à cœur les intérêts de l'autre.

Troisièmement, nos paroles devraient être gracieuses. Selon la Bible, le but de nos communications verbales avec les autres est de communiquer "une grâce à ceux qui l'entendent" (4.29c). Par les paroles que nous prononçons, Dieu verse sa grâce dans la vie des autres, selon ce que Salomon écrivit : "Des pommes d'or sur des ciselures d'argent, telle est une parole dite à propos" (Pr 25.11).

A quel point vos paroles sont-elles importantes ? Paul répond partiellement à cette question en introduisant dans ce contexte la réaction même de l'Esprit de Dieu : "N'attristez pas le Saint-Esprit de Dieu, par lequel vous avez été scellés pour le jour de la rédemption" (4.30). Certaines actions, dont l'emploi de paroles indignes, qui vont à l'encontre de sa nature, attristent le Saint-Esprit. Il est donc impératif de surveiller nos paroles.

Votre mariage serait-il différent si vous décidiez de ne dire que des paroles encourageantes à votre conjoint ? Vos enfants ressentiraient-ils un changement si vous les nourrissiez d'un régime de paroles encourageantes ? Y aurait-il une différence dans votre assemblée locale si tous les membres évitaient les paroles "pourries" qui détruisent les autres et s'ils prononçaient seulement celles qui édifient ?

DES ACTIONS QUI EDIFIENT LES AUTRES

Nos actions devraient édifier autant que nos paroles. Il s'agit non seulement d'agir positivement envers les autres, mais en même temps de refuser les actions négatives.

Evitez les actions négatives. Les actions négatives font du mal, et c'est pour cette raison que le chrétien devrait les éviter. Notons la liste d'actions et d'attitudes à éviter, donnée par Paul en Ephésiens 4.31 :

- 1. "amertume" âpreté qui rend une personne irritable envers les autres
- 2. "animosité" crises explosives de colère dirigées contre les autres
- 3. "colère" hostilité profonde, maintenue à long terme
- 4. "clameur" cris de rage
- 5. "calomnie" rumeurs répandues dans le but de détruire une réputation
- 6. "méchanceté" toute tentative délibérée de faire mal à quelqu'un

Si vous ne faites jamais le ménage chez vous, votre maison se remplira de pourriture et d'ordures. Posséder une maison entend la responsabilité de sortir les poubelles. Paul nous dit d'éliminer certaines actions de notre vie, afin de ne pas la contaminer.

Agissez positivement. Après avoir fait la liste des actions négatives à éviter, Paul suggère trois actions positives :

- 1. "[Etre] bons les uns envers les autres" Donner le bénéfice du doute, faire tout ce qui est en votre pouvoir pour les aider à réussir
 - 2. "[Etre] compatissants" Etre ouverts à leurs besoins et prêts à y répondre
- 3. "Faites-vous grâce réciproquement, comme Dieu vous a fait grâce en Christ" Traiter les échecs des autres comme on voudrait que Dieu traite les nôtres.

Un sondage fait par l'Université Chrétienne d'Abilène (Texas, USA) étudia les adolescents dans les Eglises du Christ aux Etats-Unis. Les professeurs sondèrent ces jeunes au sujet de l'utilisation des drogues. Considérons, dans le contexte de l'édification des autres, une des découvertes de ce sondage :

Une de nos découvertes les plus significatives (...) a été de voir à quel point le style et l'atmosphère de l'assemblée locale influencent ses adolescents. (...) Nous avons trouvé un lien très important entre le taux de promiscuité et la nature de l'assemblée. (...) L'atmosphère positive de soutien et de pardon évidente dans certaines assemblées semble encourager une maîtrise de soi et une modération dans le domaine sexuel. Un phénomène parallèle s'observe dans le domaine de l'alcool et de la drogue parmi les adolescents : les jeunes dans des Eglises "positives" ont moins souvent recours à des produits chimiques que ceux des Eglises "négatives\".

Les auteurs de ce sondage sont arrivés à cette conclusion :

Parce qu'une assemblée est également une famille (la famille de Dieu), elle peut influencer ces jeunes de la même manière que peut le faire la famille nucléaire traditionnelle. Les Eglises qui veulent vraiment aider leurs jeunes à faire le bien voudront examiner soigneusement l'atmosphère et le contexte de la fraternité locale².

Un jeune homme du nom de Chance est né dans un foyer où tout le monde sauf lui était sourd. Sa famille ne lui chantait jamais "Joyeux anniversaire!", son père ne lui criait jamais des encouragements lorsqu'il jouait au foot. Il était, en somme, coupé du monde silencieux de ses parents. Et il vécut mal ce stress. Chance s'est joint à une bande d'autres jeunes qui buvaient trop et qui passaient leur temps à faire de la planche à roulette. Il choisit de ne pas soigner ses cheveux, de porter des chemises râpées et des gants en caoutchouc. Sa situation semblait pour le moins compromettante.

Mais Chance fréquentait une assemblée remarquable. Au lieu de considérer que Chance allait "contaminer" les autres jeunes, l'assemblée l'accueilla bien volontiers. Les membres l'aimaient et essayaient de le comprendre. Ils

¹ David K. Lewis, Carley H. Dodd, Darryl Tippens, DYING TO TELL: THE HIDDEN MEANING OF ADOLES-CENT SUBSTANCE ABUSE (Abilene, Tex.: ACU Press, 1992), 99.

² Idem

l'ont soutenu, acceptant la responsabilité de guider ce garçon avec douceur, même si pour cela il fallait parfois le mettre au pied du mur. L'esprit et la sagesse par lesquels ils l'enseignèrent et le conduisirent montraient leur amour authentique.

Cette approche pleine d'amour amena Chance à devenir chrétien, là où il aurait pu, au contraire, devenir une statistique dans les journaux ou bien un détenu dans la prison locale. Plus tard, il s'inscrivit dans une université chrétienne, avec le désir de devenir évangéliste.

L'assemblée de Chance lui avait communiqué, par ses paroles et par ses actions, ce que chaque assemblée devrait dire à tous : "Tout membre compte dans ce corps de croyants, même s'il est petit, faible, et troublé"³.

Y a-t-il des personnes comme Chance dans votre assemblée ? Si vous dites oui, pensez à leur visages et fixez-les dans votre esprit. Ces images vous diront pourquoi Dieu nous appelle à édifier les autres.

CONCLUSION

Quelle est votre réaction aux instructions de Paul pour édifier les autres? Allez-vous surveiller vos paroles, allez-vous vous assurer que ce que vous dites est spirituellement édifiant? Fixerez-vous la priorité de rendre positive et saine l'atmosphère de votre assemblée? Oui, nous voulons que les gens évitent le péché, mais notre manière de les aider dans ce domaine peut faire la différence entre le succès et l'échec.

Voici deux suggestions pratiques pour vous aider: *Premièrement, prenez exemple sur Jésus quand il s'agit d'édifier les autres*. Commencez par une lecture des Evangiles, et observez sa manière de réagir aux gens. *Deuxièmement, à partir de maintenant, décidez de faire de l'encouragement une priorité*. Pour certains, les mots encourageants viennent naturellement. Mais pour la plupart d'entre nous, il faut un effort conscient et de la pratique. Dans tous les cas, tout effort pour édifier les autres en vaut la peine.

³ Idem., 101–102.